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• Rapporto CG Credito di CHF 120’000 a favore della società Biomassa Blenio SA per 
l’estensione della rete di teleriscaldamento di Olivone. (MM 6/2022) 

• Rapporto CL Regolamento comunale sulla videosorveglianza. (MM 7/2022) 

• Rapporto CL Modifiche Regolamento Organico dei Dipendenti (ROD). (MM 8/2022) 

• Rapporto CL Regolamento d’azienda, Regolamento operativo e convenzione per la 
realizzazione e la gestione della discarica inerti Torre. (MM 9/2022) 

• Rapporto CG Credito di CHF 80'000.00 a favore delle Ofible SA per le opere di 
ristrutturazione e risanamento della strada che dal monte Cesura conduce alla diga 
del Luzzone. (MM 10/2022) 

• Rapporto CG/CL Convenzione e partecipazione finanziaria massima di CHF 
150'000.00 a favore della realizzazione del percorso intercantonale di mountain bike 
“MTB Bike/St. Gotthard”. (MM 11/2022) 

 

 

 

 

Olivone, 19 ottobre 2022 
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Messaggio  Municipale  6/2022:
Credito  di fr. 120'000.  -  a favore  della  società  Biomassa  Blenio  SA ppr  I

teleriscaldamento  di Olivone.

Gentilí  e egregí  Consíglierí  comunalí,

la commissione  della  gestione  si è riunita  il 10  ottobre  scorso  per esaminare  il messaggio  municipale

che accompagna  la richiesta  di un credito  per la realizzazione  di una tratta  aggiuntiva  alla rete  di

teleriscaldamento  nella parte  sud di Olivone.

Considerando  l'attuale  situazione  del mercato  dell"energia,  l'aumentata  sensibilità  ambientale  a

livello  globale  e che la zona presenta  una interessante  densità  di abitazioni,  oltre  ai sette  privati  che

hanno  già sottoscritto  un precontratto,  sicuramente  altri proprietari  di immobili  situati  nelle

immediate  vicinanze,  sceglieranno  in futuro  questa  moderna  tecnologia  per rifornirsi  di energia

termica.  Il progetto  risulta  quindi,  a detta  della  commissione,  interessante.

Sarà compito  della  società  finanziare  il progetto  che prevede  un costo  di fr. 730'000.-.  Il comune

contribuirà  nella misura  di ca. il 15  % e potrà  recuperare  l'intera  somma  facendo  capo al "Fondo  per

le energie  rinnovabili"  messo  a disposizione  dal Cantone.

La commissione  della  gestione  invita  perciò  il Consiglio  Comunale  ad approvare  lo stanziamento  del

credito  di fr.  120'000.  -  a favore  della  Biomassa  Blenio SA per l'estensione  della  rete  di

teleriscaldamento  di Olivone.

Per la Comrmssione  della  gestione:

Olivone,  15 ottobre  2022
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RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE  DELLA  LEGISLAZIONE  RELATIVO  AL REGL-

VIDEOSORVEGLIANZA MM 07/2022

Lodevole  Consiglio  Comunale,

Signore  e Signori  Consiglierì  Comunali,

1 7 DTT 2Ù22

in data  10  ottobre  2022  la Commissione  della  legìslazione  si è riunìta  presso  la sede  amministrativa  del
Comune  per  esaminare  il Messaggio Municipale  Nr. 07/2022.

La Commissione  ha analizzato  tutti  gli articoli  del  regolamento  ritenendoli  idonei  e conformi  alle  necessità
del nostro  Comune.

Sì consiglìa  al Municipio  di emanare  le disposizioni  ai sensi  dell'articolo  9 Cpv.2  del regolamento.

Visto  quanto  sopra  esposto  invitiamo  pertanto  il Consìglio  Comunale  ad approvare  il regolamento
concernente  la videosorveglianza  così come  presentato  dal  Municipio.

Commissione  della  LeHìslazione:

/7  /  ,-e
Canepa  Nicola  (presidente)

Vitali  Andreas  (relatore)

Cerboni  Sofia i/  ,.'.!-
Rigozzi  Nancy

Olivone,  10  ottobre  2022
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Lodevole  Consiglio  Comunale,

Signore  e Signori  Consiglieri  Comuna15

in data  10  ottobre  2022  la Commissione  della  legislazione  si è riunita  presso  la sede  amministrativa  del
Comune  per esaminare  il Messaggio Municipale  Nr. 08/2022.

La Commissione  ha esaminato  la revisione  parziale  del regolamento  organico  dei dipendenti,  si tratta  di
modifiche  puntuali  onde  rendere  il regolamento  conforme  alle  leggi  superiori  attualmente  in vigore.

Si segnala  che  nell'  Art.  81 cpv.l  nella  seconda  frase  si parla  dì "dìpendente"  anziché  di "candidato".

Invitiamo  pertanto  il Consiglio  Comunale  ad approvare  le modifiche  del Regolamento  Organico  dei
Dipendenti  (ROD)  tenendo  conto  di quanto  sopra  esposto.

Commissione  della  Legislazione:

Canepa  Nicola  (presidente  e relatore)

Ferretti  Brunello

Vitali  Andreas

Cerboni  Sofia

Rigozzi  N cy

Olivone,  10  ottobre  2022



RAPPORTO DELLA COMMISSIONE  DELLA LEGISLAZIONE  RELATIVO  AL REGOLAMENTO  D'AZIENDA,
REGOLAMENTO  OPERATIVO  E CONVENZIONE  PER LA REALIZZAZIONE  E LA GESTIONE  DELLA DISCARICA

INERTI TORRE MM  09/2022

Lodevole  Consiglio  Comunale,

Signore  e Signori  Consiglieri  Comunali,

in data IO ottobre  2022 la Commissione  della  legislazione  si è riunita  presso  la sede amministratìva  del
Comune  per  esaminare  il Messaggio  Municipale  Nr. 09/2022.

La Commissione  ha analizzato  i regolamenti  e la convenzione  del suddetto  messaggìo.
Si rimarca  che all'art.  7 del regolamento  d"esercizio  sono indicate  le tariffe  di deposito  comprensi4di  IVA
mentre  nella  convenzione  stipulata  tra il Comune  di Blenio  e il Cantone  all'art.  8 sono  indicate  le tariffe  IVA
esclusa.

Alla luce di ciò si suggerisce  al Municipio,  in occasione  di un'eventuale  revisione  di tale regolamento,  di
prevedere  il tariffario  IVA esclusa.

Considerando  il fatto  che sono già stati  sottoposti  e preventivamente  approvati  dagli uffici  Cantonali
competenti,  si invita  pertanto  il Consiglio  Comunale  ad approvare  i regolamenti  e la convenzione
concernente  la gestione  della  discarica  inerti  di Torre  così come  presentati  dal Municipio.

Commissione  della  Legislazione:

Canepa  Nicola  (presidente)

H r

Vitali  Andreas

Cerboni  Sofia (relatrice) ]íí

Rigozzi Ny4y
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Olivone,  10  ottobre  2022



Commissione  della  Gestione  -  Comune  di Blenio 16.10.2022

Rapporto  della  commissione  della  Gestione  sul MESSAGGIO  MUNICIPALE  10/2022  concernente  il credito  di

CHF 80'000.00  a favore  delle  Ofible  SA per  le opere  di ristrutturazione  e risanamento  della  strada  che dal

monte  Cesura  conduce  alla  diga  del  Luzzone.

L' incontro  tra  i commissari  della  Gestione  è awenuto  in data  10  ottobre  2022  in cui  si è esaminata  la richiesta

citata  sopra.

Per  tuttii  commissari  è chiaro  quanto  questa  strada  sia fondamentale  non  solo  per  le Officine  Idroelettriche

di Blenio  SA ma garantisce  anche  un servizio  indispensabile  per  utenti  di vari  settori  come  l'agricoltura,

l'economia  alpestre,  il trasporto  pubblico  e il turismo.  '

Il preventivo  di spesa  prevede  i seguenti  costi:

parte  d'Opera:

Pavimentazione  e cordoli

Attività  supplementari  di rifacimento  attraversamenti

Oneri  progettazione  esecutiva

Prestazione  direzione  lavori  Ofible

Totale  parziale  attività  di realizzazíone

CHF

CHF

CHF

CHF

CHF

449'000,-

48'000,-

39'000,-

9'000,-

545'000,-

L'importo  di 80'000.-che  ammonta  a circa  il 16%  è stato  pattuito  tra  Ofible  SA e Comune  di Blenio.  Il credito

sarà  iscritto  nel conto  degli  investimenti  e attivato  a bilancio.  Il credito  decadrà  se non  verrà  utilizzato  entro

3 anni  dalla  crescita  in giudicato  della  decisione.  Il progetto  gode  già di una licenza  edilizia.

La commìssione  ritiene  quindi  opportuno  sostenere  i lavori  di miglioria  per  garantire  un collegamento  sicuro

e comodo  e invita  il Consiglio  Comunale  ad approvare  questo  messaggio  municipale  cosªi come  presentato

dal Municipio.

serettacerbonisantinaN' UJ0U,

Broggi  Christiar5  [

Malquarti  Massimo
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Blenio,  15  ottobre  2022

RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE  DELLA  GESTIONE  SUL  MESSAGGIO

MUNICIPALE  MM 11/2022  RELATIVO  ALLA  RICHIESTA  oi  PARTECIPAZIONE

FINANZIARIA  MASSIMA  oi CHF  1501000.-A  FAVORE  DELLA  REALIZZAZIONE  DEL

PERCORSO  INTERCANTONALE  oí MOUNTAIN  BIKE  "MTB  ST.  GOTTHARD"

Lodevole  Consiglio  comunale,  Egregio  Signor  Presidente  e stimati  Signore  e Signori

Consiglieri  comunali,

la Commissione  della  gestione  si è riunita  in data  IO ottobre  u.s. per  analizzare  e

discutere  il Messaggio  municipale  MM 11/2022  del 19 settembre  2022.  Si anticipa

che la scrivente  si pronuncia  esclusivamente  sulla  proposta  di stanziamento  del

contributo,  mentre  è compito  della  Commissione  della  legislazione  chinarsi  sulla

sottoscrizione  della  Convenzione  tra il Comune  e l'Ente  regionale  per lo sviluppo

Bellinzonese  e Valli  (ERS-BV).

Come  descritto  nel Messaggio,  i quattro  Cantoni  della  regione  del San  Gottardo  -

Grigioni,  Ticino,  Uri e Vallese  -  hanno  lanciato  attraverso  il programma  San  Gottardo

2020  (PSG)  il progetto  Bike  / St. Gotthard.  Nello  specifico,  il percorso  interessa  i

passi  del Furka,  Novena,  Sole,  Lucomagno  e Oberalp,  attraversando  4 cantoni,  I1

Comuni  e coinvolgendo  4 organizzazioni  turistiche.  Sul  versante  ticinese  sono  toccati

i Comuni  di Airolo,  Bedretto,  Quinto  e, appunto,  Blenio.  Esso  è in discussione  già  da

alcuni  anni  ed è stato  presentato  in varie  forme  ai rappresentanti  comunali  e ai

partner  coinvolti,  in particolare  turistici  e di promozione  economica.  A tali livelli,  ne è

nata  una  condivisione  globale  degli  intendimenti  di  realizzazione  del  percorso

intercantonale  citato.  La  parte  ticinese,  essendo  il percorso  ritenuto  d'interesse

cantonale,  beneficerà  degli  aiuti  previsti  nell'ambito  della  nuova  Legge  cantonale  sui

percorsi  pedonali  e  i percorsi  per  Mountain-bike  (LCPSM).  Lo stesso  itinerario

s'inserisce  infatti  in modo  coerente  con  la strategia  definita  a livello  cantonale  per  lo

sviluppo  della  disciplina  della  mountain  bike  ed è pure  conforme  agli indirizzi  del

Masterplan  della  Valle  di  Blenio.  Tali  elementi  dovrebbero  quindi  awalorarne

l'interesse  pubblico  e il possibile  ritorno  economico.  Il tratto  che  interessa  il nostro

Comune  farebbe  inoltre  confluire  l'utenza  al percorso  d'interesse  regionale  in fase  di

pianificazione  tra Campra  e Gorda,  progetto  a cui il Comune  mira in prospettiva

futura.  Il calcolo  del  contributo  a carico  di ogni  Comune,  il cui importo  è da intendersi

come  tetto  massimo,  era stata  definito  prendendo  anche  come  parametro  anche  la

lunghezza  del  tracciato,  i costi  degli  interventi  previsti  ed i posti-letto  turistici  presenti

in ogni  comparto  comunale.  Senza  entrare  nel dettaglio  circa  gli aspetti  tecnici  o dei

tracciati  prescelti,  scaturiti  certamente  dall'analisi  di un Studio  di progettazione  con

alle  spalle  grande  esperienza  in questo  settore,  il concetto  globale  che  ruota  attorno

al progetto  MTB  St. Gotthard  potrebbe,generare  un indotto  economico  e finanziario

potenzialmente  non  trascurabile,  certamente  anche  sul nostro  Comune.  Il fatto  che  il

Comune  di Blenio  si assuma  il ruolo  di capofila  per  la parte  ticinese  potrebbe  inoltre

rappresentare  un'opportunità  da sfruttare,  anche  a livello  di immagine.  Tali  ricadute

saranno  tuttavia  da convalidare  per  mezzo  della  valorizzazione  e la promozione  del

nostro  territorio.  È infatti  indiscusso  come  a generare  un effetto  leva  positivo  non sia

íattrazione  del percorso  in sé, quanto  piuttosto  il richiamo  derivante  dall'offerta

turistica  in generale,  dalíospitalità  (di ognuno  di  noi),  dalle  strutture  ricettive  e



dall'attrattiva  del nostro  territorio.  In questo  senso  le sinergie  e la collaborazione  tra le

altre  attività  legate  alla  mountain-bike  saranno  fondamentali.  Si pensi  ad esempio  al

progetto  di destagionalizzazione  delíofferta  turistica  di Campo  Blenio-Ghirone,  nel

cui  concetto  vi  è  pure  la  promozione  della  mountain-bike  per  mezzo

dell'insegnamento  ai più piccoli.

Con il sostegno  concesso  con il presente  rapporto,  si invita  quindi  il Comune,  per

mezzo  della  collaborazione  con  tutti  i partners  interessati  (OTR  e ERS-BV  in primis),

a perseverare  con  il perseguimento  degli  obiettivi  legati  alla  promozione  turistica.

Tenuto  conto  delle  considerazioni  di cui sopra,  la Commissione  della  gestione,  viste

le ricadute  e l'indotto  economico  potenziali,  ritiene  valga  la pena  aderire  al progetto

all'esame.  Limitatamente  alla  parte  finanziaria  che  la riguarda,  invita  quindi  il

Consiglio  Comunale  a voler  risolvere  quanto  proposto  dal Municipio:

1.  E riconosciuta  la validità  in ottica  di economia  turistica  del  progetto  Bike

/ St.  Gotthard  che  coinvolge  anche  la giurisdizione  del  Comune  di Blenio.

2.  E approvato  il progetto  ed il tracciato  definito  nella  giurisdizione  del

Comune  di Blenio  stabilito  sotto  l'egida  di PSG  tramite  lo studio  di

progettazione  specialistico  BikePlan.

3. II Comune  di Blenio  garantisce  lo stanziamento  di un importo  massimo

di CHF  150'000.00  a favore  della  realizzazione  del  progetto,  comprensivo

di costi  di progettazione,  pianificazione  e realizzazione,  sulla  base  del

preventivo  e ripartizione  dei  costi  elaborato  da Bike  Plan.

4. Il credito  sarà  iscritto  nel  conto  degli  investimenti  e attivato  a bilancio.

5. Il credito  decadrà  se non  verrà  utilizzato  entro  5 anni  dalla  crescita  in

giudicato  della  presente  decisione.

MASSIMO  MALQUARTI

ELISA  CR

)l,k'>

SANTINA  BERETTA  -  CERBONI


